
Rappel     :   Pour savoir écrire correctement la terminaison du verbe (-er ou –é), je remplace 
 le verbe du 1  er   groupe   par un verbe du 2  e   ou du 3  e   groupe  . 

Exercice n°1     :   Complète en ajoutant aux verbes la terminaison –er ou –é.
       Écris un verbe du 2e ou du 3e groupe entre parenthèses pour justifier ton choix.

Exemples     :   Le cuisinier laisse mijoter (laisse cuire) la viande une demi-heure.

 J’ai rangé (ai mis) ma trousse dans mon sac.

De loin, j'ai remarqu…..… (j'ai ……..………………….…) quelque chose au pied d'un arbre.

La ruse des perdrix, c'est de courir au lieu de vol…..… (au lieu de …………………….………)

Les grives se dépêchaient de rentr…..… (de ………………………………) au bois.

Les oiseaux se sont envol…..… (les oiseaux se sont ……………………………..) haut dans le ciel.

Exercice n°2     :   Complète en ajoutant aux verbes la terminaison –er ou –é.

Pour chant…... juste, tu ne dois pas forc…... ta voix.

Le vent faisait claqu…... les drapeaux déploy…... au-dessus des tribunes.

Dans l’étang, Carla a regard…... évolu…... de jolies carpes.

Les enfants ont quitt…... la classe pour all.….. jou…... dans la cour.

Dans le ciel dégag.….., tu as admir…... les étoiles.

Pour all………. au marché, tu dois pass………. devant la mairie puis tourn………. à droite.



Correction

Exercice n°1     :   Complète en ajoutant aux verbes la terminaison –er ou –é.
       Écris un verbe du 2e ou du 3e groupe entre parenthèses pour justifier ton choix.

Exemples     :   Le cuisinier laisse mijoter (laisse cuire) la viande une demi-heure.

 J’ai rangé (ai mis) ma trousse dans mon sac.

De loin, j'ai remarqué (j'ai vu / voir) quelque chose au pied d'un arbre. (passé composé)

La ruse des perdrix, c'est de courir au lieu de voler. (au lieu de s’enfuir / s’enfui)

Les grives se dépêchaient de rentrer (de sortir / sorti) au bois.

Les oiseaux se sont envolés (les oiseaux se sont enfuis / enfuir) haut dans le ciel. (passé composé)
 (ici , on accorde avec le sujet car on utilise l’auxiliaire être)

Exercice n°2     :   Complète en ajoutant aux verbes la terminaison –er ou –é.

Pour chanter juste, tu ne dois pas forcer ta voix.

Le vent faisait claquer les drapeaux déployés au-dessus des tribunes.

Dans l’étang, Carla a regardé évoluer de jolies carpes.

Les enfants ont quitté la classe pour aller jouer dans la cour.

Dans le ciel dégagé, tu as admiré les étoiles.

Pour aller au marché, tu dois passer devant la mairie puis tourner à droite.


